
一般質問順序表 

 

 

受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

１ １ 介護について 
① コロナ禍を経て、デイケア・デイサービスの現状と今

後の介護の在り方について 
２ 全ての職種にわたる人材不足について 

① 外国人労働者と潜在的働き手について 
３ 女性特有の問題について 

① 子宮頸がん検診について 

  

２ １ 特別な支援を必要とするすべての子ども達に豊かな教

育を 

① 特別支援学級について 

② 臨時指導員について 

③ 今後の方向性について 

２ 女性支援について 

① 若年層の女性支援について 

② 女性総合センター「アイム」について 

３ 雨天時の選挙対策について 

① 校庭の整備について 

② 投票所について 

  

３ １ 南口地域のまちづくりについて 

① 閉店が相次ぐ南口周辺についての認識を聞く 

② 地域課題を一つずつ解決することについて 

③ コトリンクについて 

④ にぎわいと回遊性のあるまちへの取り組みについて 

２ 市長公約と第５次長期総合計画について 

① 子育て世帯の国民健康保険料の負担軽減について 

② 市民参加の取り組みを計画に活かすことについて 

③ 各種個別計画の到達点はどのように生かすのか 

④ 市長公約及び条例、規則や要綱との関係について 

⑤ 人口推計について 

⑥ 副市長はじめ職員と共に取り組む計画及び市政運営

について 

  

一問一答 

 

日本維新の

会 

６    さとう ゆき 

一問一答 

 

日本共産党 

 

１    永 元 香 子 

プロジェクター

一問一答 

 

日本共産党 

 

18    浅 川 修 一 



４ １ 防災について 

① 市民の防災意識について 

② 避難所機能の強化について 

③ 木密地域対策について 

④ 防災倉庫の設置について 

２ 昨今の入札不調について 

① 市民や地域への影響は 

３ 姉妹市交流について 

① 新たな姉妹市締結の考えはないか 

４ 競輪事業について 

① 新たな事業展開のお考えはないか 

  

５ １ 不登校の子ども達に多様な学びの場の保障を！ 

① 不登校児童生徒の現状は 

② 支援体制について 

③ 教育支援センターの現状 

④ 誰もが通いたくなる学校にするには 

２ プラスチックごみ削減へ 拡大生産者責任を求めよ

う！ 

① プラスチックごみリサイクルの現状 

② 「プラスチック資源循環促進法」への対応について 

③ プラスチックの問題点 

④ 「拡大生産者責任」の徹底と使い捨てプラスチックを

出さない暮らし 

３ 障がい者（児）日常生活用具であるストマ用装具給付引

き上げを！ 

① 利用実態調査について 

② 誰もが尊厳を持って暮らすことができる立川市に 

  

６ １ 防災対策について 

① 感震ブレーカー等の設置の促進について 

② 災害時でのドローンの活用について 

③ 災害時支援協定について 

２ 防犯対策について 

① 防犯カメラ設置の拡充について 

３ 環境対策について 

① 宅配ボックス設置導入助成について 

  

 

公 明 党 

 

26    伊 藤 幸 秀 

一問一答 

 

立憲ネット 

緑たちかわ 
 

２    あ べ み さ 

プロジェクター

一括質問 

 

国民民主党 

15  大石 ふみお 

一括質問 



７ １ 温かい食事が提供できる立川市役所にするために 

① 食堂再開に向けて 

２ 自治会加入を増やすには 

① 今の課題 

② 地域による若い世代への支援とは 

③ 自治会長の若返りと役割分担について 

④ 今後の方向性 

３ 錦町のインクルーシブ遊具の設置状況を知る 

① 整備状況について 

② トイレの状況について 

  

８ １ 生存権を保障する市の取り組みについて 

① 食糧支援や相談支援、住まいの確保等の取り組みにつ

いて 

② 生活保護行政について 

③ 医療や介護福祉、障害福祉の体制やサービス確保につ

いて 

２ 昭島巨大物流センター計画の影響と対策について 

① 課題と対策について 

② 交通シミュレーションについて 

３ 米軍横田基地対策について 

① ＰＦＡＳの入った泡消火剤等の漏出について 

② 基地機能強化や訓練について 

  

９ １ 学校給食について 

① 小学校学校給食無償化について 

② 食材の質について 

③ 予算について 

④ 国・都への要望について 

２ 商店街の活性化について 

① 市内商店の現状の認識について 

② 商店リニューアル助成制度について 

３ 庁舎食堂の再開について 

① 商と農の情報発信ができる庁舎食堂について 

４ 交通不便対策について 

① 交通不便となっている市民の声について 

② 福祉の観点で交通不便対策を行うことについて 

  

一問一答 

都民ファー

ストの会 

立川市議会 

５   いしとび かおり 

プロジェクター

プロジェクター

一問一答 

 

日本共産党 

 

17    若 木 早 苗 

一問一答 

 

日本共産党 

 

19    中 町  聡 



10 １ 競輪事業の将来像 

① 来場者増加への取り組み 

② 施設改修工事について 

③ 地域に寄り添う運営 

④ 職員待遇の取り組み 

２ 犯罪被害者支援について 

① 被害者支援への市の取組 

② 意識啓発と警察との連携 

③ 条例の制定について 

３ 公契約条例について 

① これまでの検討状況 

② 市内団体からの声 

③ 実効性のある条例制定に向けて 

  

11 １ 物価高騰から市民と事業者を守る対策について 

① 国の物価高騰対策について 

② 消費税引き下げの国への要請について 

③ 賃金引き上げの国への要請と市としてできる取り組

みについて 

④ 収入の少ない市民への市としての支援について 

⑤ 中小事業者への市としての支援について 

２ 有機フッ素化合物（ＰＦＡＳ）汚染の対策について 

① 市所有井戸の水のＰＦＡＳ検査について 

② 民間井戸の水のＰＦＡＳ検査に向けた検討状況につ

いて 

③ 東京都や民間団体が行った調査の結果共有の取り組

みについて 

３ 補聴器購入補助実施に向けての取り組みについて 

① 補助対象者の検討状況について 

② 補助額等の検討状況について 

③ 補聴器を使いこなすための支援施策について 

４ 福祉制度の改善について 

① タクシー券・ガソリン券助成事業の改善について 

② 他の制度の改善について 

  

プロジェクター

一問一答 

 

立憲ネット 

緑たちかわ 
 

16   わたなべ 忠司 

一問一答 

 

日本共産党 

 

20    上 條 彰 一 



12 １ ＡＩを活用した個別最適化学習について 

① ＧＩＧＡスクール構想と現在のＩＣＴ活用状況につ

いて 

② 市の方針について 

③ 今後について 

２ 登下校中の児童・生徒の安全対策について 

① 現在の対策について 

② 子ども用ＧＰＳ発信機について 

③ 今後について 

３ 民間住宅の耐震化について 

① 現状について 

② 新たな目標値について 

③ 今後について 

４ 子ども達が犯罪の加害者にならないために 

① 小中学校における啓発活動・授業について 

  

13 １ 健康・福祉・子育て施策について 

① 「９価ＨＰＶワクチン」定期接種対象者への個別周知

及び男性への接種助成制度導入について 

② がん患者の医療用ウィッグ及び胸部補正具の購入等

費用助成制度導入について 

③ 産後ケア事業におけるアウトリーチ型導入等の拡充

について 

④ 高齢者の補聴器購入費助成制度導入について 

⑤ 口腔衛生事業の拡充について 

⑥ 障害者・児の移動支援事業の拡充について 

⑦ 「デフリンピック」2025 年東京大会成功への機運醸成

を！ 

２ 未来を担う子どもたちのために 

① 小学校給食費の無償化について 

② 学校生活における暑さ対策について 

③ 冷水器の設置について 

  

プロジェクター

一問一答 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 

 

10    江 口 元 気 

一問一答 

 

公 明 党 

 

24    山本 みちよ 



14 １ 立川市における妊産婦の取り組みについて 

① 市の妊産婦の支援の現状について 

② 今後地域防災計画では妊産婦の対策についてどのよ

うに取り組んでいくのか 

③ 妊産婦ホテル避難制度の取り組み 

２ 立川市の選挙事務事業について 

① 令和５年10月 15日執行の東京都議会議員補欠選挙の

投票所について 

② 期日前投票所における機器の不具合について 

   

 

15 １ ＪＲ立川駅周辺の街づくりについて 

① パレスホテルの跡地利用について市長の見解を伺い

ます 

② 立鉄中付１号、２号を今後どの様に進めようとお考え

か市長の見解を伺います 

２ 教育行政について 

① 公立中学校部活動地域移行について課題に対する市

長の見解を伺います 

② 立川第二小学校／高松児童館／曙学童保育所複合施

設入札不調に対する今後の対応について市長の見解

を伺います 

３ 超高齢化による自治会役員等の役員不足について 

① 高齢化による役員不足を市長としてどのように認識

されており今後どのような対策をお考えなのか見解

を伺います 

  

16 １ 第三小学校複合施設の整備について 

① 普通教室の必要な面積について 

② 設計のプロセスについて 

③ 教育環境向上の視点と複合化のコンセプトについて 

２ 子育て・保育環境のさらなる充実について 

① 未就園児の定期的な預かり事業について 

② 認証保育所利用者負担軽減について 

③ 企業主導型保育施設利用者への負担軽減について 

３ 南口 27 街区について 

① 抜本的解決を目指すべきではないか 

② まちづくりの視点に転換を 

  

一問一答 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 

７   髙 畠 奈 美 

一括質問 

22   中山 ひと美 

 

自民党 

クラブ 

一問一答 

 

公 明 党 

 

25    福 島 正 美 

プロジェクター



17 １ 富士見町周辺地域の対策等について 

① 残堀川の状況について 

② 滝ノ上会館の保全等について 

２ 交通安全対策等について 

① 今後の方策改善等について 

３ まちづくり等の改善等について 

① 企画等方策や改善等について 

  

18 １ 選挙事務について 

① 選挙公報の配布は問題なく行われたか 

② 期日前投票所の増設についてのお考えは 

③ 今後の投票率向上に向けた取り組み 

２ 若者会議、若者議会の実現に向けて 

① 若者政策の位置づけについて 

② 若者に訴求する上での課題は何か 

③ 実現させるとしたらどのような検討方法や先進事例

の研究があるか 

３ 適切な庁内の人員体制や庁舎の在り方 

① 職員の労務状況や就労環境は適切か 

② 庁内の会議室や職務スペースの状況は逼迫していな

いか 

③ 今後、庁内等の点検をして抜本的な見直し等が必要で

はないか 

  

19 １ 教職員のよりよい働き方にむけて Part２ 

① 業務の適正化の推進について 

② 超過勤務について 

③ 欠員の状況やその対応について 

２ もっと！出産・子育てしやすいまち立川へ Part３ 

① 不妊治療の医療費助成について 

② 産後ケアについて 

③ 東京都のベビーシッター利用支援事業について 

④ おむつのサブスクについて 

  

一括質問 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 

９   松本 あきひろ 

プロジェクター

一問一答 

 

立憲ネット 

緑たちかわ 
 

４    山 本 洋 輔 

プロジェクター

一問一答 

 

立憲ネット 

緑たちかわ 

３     原 ゆ き 

プロジェクター



 

20 １ 防災対策について 

① 市民防災組織防災備蓄倉庫について 

② 避難所マンホールトイレについて 

③ 個別避難計画について 

２ 国の総合経済対策について 

① 立川市の対応について 

② 重点支援地方交付金について 

３ 公共施設のトイレについて 

① 和式・洋式の考え方について 

② 温水洗浄便座について 

  

21 １ 住まいの終活について 

① 相談体制等の取り組み状況について 

② 家財の整理について 

③ 公営住宅の残置物について 

２ 公共交通のあり方について 

① 「送迎」について 

② 自動運転等新しい技術の活用について 

３ 小中学校への支援について 

① 修学旅行に対する補助について 

  

22 １ 市内６圏域における支え合いのまちづくり構築に向け

た取組 

① 認知症地域支援推進員の配置を６圏域ごとに設置し、

高齢社会ピーク突入に対応すべき！！ 

② 子ども食堂等居場所への支援について 

③ 地域公共交通（移動支援）のあり方 

２ 子育て・子育ち・若者の応援について 

① 子ども大綱作成における自治体の役割 

② 待機児対策として認可外保育園への応援の必要性 

３ ＰＦＡＳ汚染における市の取組について 

① 地下水汚染の把握 

② 市所有の公共施設における泡消火剤のＰＦＡＳ成分

含有状況 

③ 横田基地への汚染源究明における立ち入り調査の必

要性 

  

一問一答 

 

公 明 党 

 

12   瀬  順  弘 

プロジェクター

プロジェクター

一問一答 

 

公 明 党 

 

13    大 沢 純 一 

一問一答 

 

立憲ネット 

緑たちかわ 

21   稲 橋 ゆみ子 

パ ネ ル 


